
元旦，捷安特车队的新年第一骑活动让很多读者记忆犹新。
不畏严寒、砥砺前行的骑行精神也是每一个骑行爱好者的格言。
当天，捷安特河南总经理林建明先生也和车友们一起，骑上单车，
感受着严冬的洗礼和骑行的快乐。

新的一年，自行车运动和发展有哪些趋势和变化，捷安特又给
河南的骑友们带来了哪些精彩的骑行活动？记者在一次骑行活动
的间隙，专访了这位资深的老骑行人。郑报融媒记者 王梓
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记者：自行车已经成为解决交通拥
堵、推崇绿色出行的一种良好载体。请
林总为晚报读者介绍下自行车最新的产
业趋势和发展变化。

林建明：这两年公共自行车的大
力发展是城市绿色出行的一个亮点，
大城市带头，二三线城市跟进，这是
缓解交通压力、倡导绿色环保的大
事。现代化的城市路面，十公里内的
通勤对于普通人来说，骑车的时间和
开车的时间基本上是一样的。当然，

对于经常从事骑行的人来说，更远一
点的路程也完全可以用骑行完成。

自行车骑行，是健康的有氧运动
和绿色出行的双重结合，在上海和北
京，已经开始“共享单车”活动。是政
府主导下的一种新型出行方式，用现
代化的网络来管理一种交通工具，成
为都市网络生活的一部分。可以预
见，从大的趋势和方向来看，骑行会成
为未来最流行的一种出行方式。自行
车竞技运动本身就和大众健身运动处

于一个平台，也是上升到国家战略的
规划。在全民健身的项目中，自行车
是将有氧运动和现实生活结合得最好
的一种运动，通过骑行，促进健康水平
的提升，自行车是最好的载体。广袤
的中原大地一马平川，更有利于公路
自行车的推广和发展。新的一年，捷
安特也将会在这个方面加大投入和推
广，尤其是在青少年甚至儿童中的宣
传普及，为河南的群众自行车竞技运
动水平提高贡献自己的力量。

记者：捷安特的骑行活动和大型比
赛一直做得很好，今年有什么计划？

林建明：和往年一样，新的一年，
捷安特河南至少将举办包括嘉年华在
内的六场大型比赛。环豫骑行，也将
作为一项传统项目大力发展下去，吸
引更多的人参与。环豫骑行，是不为
骑行而进行的骑行，而是把骑行当作
一个载体，用爱心和对公益事业的热
爱进行的骑行活动。2015年的关注孤
寡老人，2016年的关注留守儿童，每一
次的环豫骑行都有一个主题。在这个
过程中，更注重骑行文化的传播，通过
每一个骑行人把这种理念传播出去，
带动全社会的参与。

除了捷安特河南组织举办的各种
骑行活动，各地的捷安特经销商也都
会在新的一年投入资金，举办各种比
赛和活动。比如说洛阳到郑州到开封
的大众骑行，这些活动，不以竞技为主
要目的，还原自行车休闲舒适的低碳
出行本质，更注重骑手的参与性和娱
乐性。

记者：这两年，捷安特在举办各种活
动时都把骑行文化放在首位，新的一年，
还有什么推广计划？

林建明：骑行文化是自行车品牌文
化的一个延续，自行车是休闲的工具，是
快乐的、绿色的。捷安特提倡的骑行文
化是建立在以自行车为载体，多种形式
出行结合的快乐出行。一个人的单车只
是一个人的快乐，如果是一家老小呢？
那绝对是不一样的感受，所以我们也会
定期开展自行车夏令营以及亲子游的多
日骑行活动，让更多家庭可以通过骑单

车的方式来感受家庭的美满与快乐！另
外，国内外已经开始追崇“4+2”方式的
出行，汽车的四个轮子和自行车的两个
轮子相结合，出行的半径也越来越大，把
汽车的长途功能和自行车的休闲功能有
机结合起来。

新的一年，捷安特也在考虑组织大
型的单车旅行活动，把自行车和火车进
行结合，带着单车上火车，到想去的地方
骑单车。当然，这还只是处于一个筹备
期，一旦有成熟的计划，会通过媒体立即
告诉我们的广大骑友。新的一年，捷安
特还尝试着在郑州投资一个大型的骑行
公园，还是以骑行为载体，多种休闲运动
方式结合的大型主题公园。占地千亩，
有波浪形的赛道，有分区明晰的规划，满
足吃住玩的一切需求。

记者：跑步、骑车、游泳被称为三
大有氧运动，据我所知，就在前不久，
您还独自徒步从郑州走到了开封，为
什么不是选择单车出行而是徒步呢？

林建明:的确，前一阵子我徒步从郑
州走到了开封，实际上，我每年都会至少
一次从郑州走到开封，并且我还计划下
次走一个往返，这也是我每年都要求自
己做到的事情。2017年的第一天，我们
还组织了上百人从郑州至开封清明上
河园的骑行活动，就像我之前说的，通
过自行车这个载体，去拓展无限的可
能，你可以选择单车出行去旅游，也可
以选择单车出行去运动健身，更可以选
择单车出行去挑战自己。活在当下，趁
现在，通过踩脚踏车去感受周边的风
景，去感受生命的律动，去感受人和人之
间的温暖，这也是为什么那么多人都选
择自行车运动的原因。

记者：听您说了这么多，那么骑自行
车都需要注意哪些呢，可否给一些新手
一句话的建议？

林建明：首先要想到去正规品牌自
行车店选择一台适合自己的车子，要根
据自己的切身需求选择适合的车型，然
后再按照自己的身材去挑选比较适合
自己的车，而不是为了好看、为了时
尚。适合自己的车，才能让你的潜力在
骑行过程中逐步地展现和发挥。

专访捷安特河南总经理林建明

自行车将成为最流行的出行方式
今年，精彩纷呈的单车旅游活动等你参加

林建明常年从事骑行运动，他说：运动着，才快乐！

“4+2”的出行方式越来越流行

捷安特每年都举办大型的骑行活动


